
まち壊しの再開発は許されない  神宮外苑 

 大量の樹木が伐採され、市民のスポーツ施設が消え、超高層ビルで空が

覆われる街に様変わりする再開発計画を止めようと、地元住民、市民、故・

坂本龍一さん、村上春樹さんなど著名人や専門家が声を上げています。一

部大企業の利益のためのまち壊しであると共産党都議団は追及していま

す。 環境影響評価審議会に事業者が提出した樹木調査報告には「虚偽が

ある」と日本イコモス国内委

員会が指摘。これを受け、環

境・建設委員会で事業者と日

本イコモスの参考人招致を３

会派が求めましたが、自民・

公明・都民ファの反対で実現

しませんでした。 

【都議会第２回定例会報告】 

東京各地で樹木伐採？問われる知事の認識 

天然芝の秩父宮ラグビー場は、神宮球場と

場所を入れ替え、屋根付き・人工芝での建

て替え計画に。座席も１万席減らすという。 

共産党都議団の代表質問と討論（動画）の抜粋→ 

 環境再生果たした葛西臨海の樹木守れ 

  都立葛西臨海水族園                                

 葛西臨海水族園の建て替え

計画で、１４００本の樹木の行

方が心配です。私は、３月に

行った樹木調査の結果公表を求めましたが、都は「事業

全般の進捗状況とあわせて公表していく」と、公表の時

期すら明らかにせず。新施設の提案内容についても事

業者の同意が得られる部分しか公表できないPFIのし

くみに問題があると、追及を続けています。地元江戸川

区での説明会を早急に行うよう求めました。 

坂本龍一さんが生前「神宮外苑の開発は持続可能なものとは言えない」

と、小池都知事に宛てた手紙について、受けとめを聞いた大山とも子共

産党都議の代表質問に対し、知事は答弁に立ちませんでした。 
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歴史的建造物が解体の危機に 

                都立日比谷公園                               
  開園１２０周年を迎えた日本で初の洋風近代式公園

である日比谷公園は、民間商業ビルと公園をデッキで

つなぐなど公園大改造が計画されています。１０００本

の樹木も伐採の危機に。野外音楽堂は、PFI方式で、民

間事業者提案による音楽

堂建て替えの計画が今年

１月に公表されました

が、「今の野音を残して」

との要望が全国から上

がっています。 

解体が始まる神宮第二球場での抗議行動に参加 

全国の木が集まるかもめの広場

も再開発対象となっている 

樹木が拡がる新施設予定地 



２０２３防災情報 

＜暑さ対策＞ 

●マイボトルで給水スポットのご利用を 

 都内の給水スポットが、右のQRコードのリンク先

からわかります。江戸川区内では、区役所、区民

館、スポーツ会館などに常備しています。 

●エアコン購入助成 収入と資産が基準額以下の世帯へ、区の

エアコン購入費助成制度あり。上限５．４万円、９月３０日まで。 

＜災害時に備えて＞ 

●町会・自治会での防災備蓄品等購入助成の申請受付中 

 町会・自治会で必要な発電機、蓄電池、トランシー

バー、救急セットなどの購入に対し、上限３０万円ま

で補助がでます。申請フォームなど詳細は、右の

QRコードから。１１月６日まで。      

●都立施設が、豪雨時等の避難所に 

 都立施設を避難所として活用できるように、との区民の要望

が実現。区と協定を結んだのは、各都立高校、特別支援学校と

都立城東職業脳力開発センター江戸川校です。 

●通電火災を防ぐ、感震ブレーカーを木造密集地域へ 

 都が無償配布します。コンセント型で、江戸川区内では５万世

帯が対象。併せて区として、３０万全世帯への配布を決定。 

最低賃金１５００円以上への引き上

げ求め、東京労働局へ要請 

 東京の最低賃金は、現在１,０７２円。ここ数年

の引き上げ額では物価高騰にまったく追いつ

きません。今回の改定で、最低賃金を全国一律

１,５００円以上にすることと、業務改善助成金

制度の改善や税制上の支援で中小零細企業が

賃上げをできるようにすることを共産党都議

団として強く要請しました。 

 私は、「貯金がない若者や単身者が増えてい

る実態を認識しているか？非正規雇用での仕

事では、賃金が低くてアパートの更新料が払え

ないくらい深刻。一人暮らしできる賃金を保障

するよう、地方最低賃金審議会でしっかり議論

を」と訴えました。 
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この間寄せられた相談をQ&Aで、紹介します。 

Q：高齢者に、紙おむつの購入補助がでると聞いたのですが。 

A：江戸川区の「紙おむつ等支給（熟年者）」制度です。 紙おむつや尿とりパッドの                      

希望の品を選び、1人900点（9,000円分相当）まで1割自己負担で月ごとに、配                      

送されます。防水シーツは、年度内1回（2枚）までで、同じく１割負担です。右のQR                    

コードから詳細をご覧いただけます。  

Q：シルバーパスが高すぎます。２万円超えでは買う勇気がでません。 

A：所得１３５万円を超えるとパス代が2万510円に上がってしまい、買う人が減ってきてい              

ます。共産党都議団は、135万円から210万円までの段階を設け、3,000円で購入できるパス

を新設する条例改正の提案を９月議会で行います。 都民の交通権を保障する大事な制度です。

ぜひ実現させましょう。 

Q：冷蔵庫や照明器具を省エネのものに買い替えるのに補助が出ますか？ 

A：「東京ゼロエミポイント」制度では、省エネ家電購入に対してポイントが付

き、LED割引券＋商品券が受け取れます。冷蔵庫は最大26,000ポイン

ト、LED照明器具の場合、対象製品及び取替作業費で6,000ポイント                  

などです。右のQRコードで詳細をご確認ください。    

原純子の都政相談より 

暮らしのことなど、 

まずご相談ください。 

日本共産党都議団 
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